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令和７年３月東近江市議会定例会 発言通告一覧（代表質問） 

 

発言順位・議員名・会派名 １ 大橋 保治 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 市長の所信表明

について 

(1) 働き住み続けたい活力ある東近江市の創生 

ア 企業立地に向けた支援 

県と市町の連携による産業用地開発事業で選定された土

地への企業誘致への思い、また、今後の新たな企業誘致へ

向けた展望を伺う。 

イ 第 1次産業の再生と高付加価値化の推進 

(ｱ) 国営農地再編整備事業が地域農業にどのような影響を

与えるのか、もうかる農業の実現にどのように影響するの

か、また、株式会社東近江あぐりステーションがどのよう

に関わっていくのか伺う。 

(ｲ) 人・農地プランから地域計画への移行が進められてい

るが、取組状況と、地域計画を策定した地域農業がどの

ように変化し強化されるのか、今後の地域農業に対する

思いを伺う。 

ウ 森林の保全と資源の活用 

(ｱ) 「まもり」「つくり」「次世代につなげる」持続可能な

森林整備や林業再生に向けた所信を伺う。 

(ｲ) 人々が森に目を向けその重要性を認識してもらうため

に森に関わる効果やその方策についての見解を伺う。 

エ 再生可能エネルギーの利用拡大 

再生可能エネルギーの利用拡大及びその他の方法も含め

たＣＯ２実質排出ゼロの目標達成に向けての考えを伺う。 

 

(2) 行きたい住みたい魅力のある東近江市の創生 

ア 奥深い歴史文化の活用 

大凧を製作し飛揚させる、この大切な歴史・文化・伝統

を守り育ててゆくべきと思うが見解を伺う。 

 イ 中心市街地の活性化によるにぎわいの創出 

中心市街地にあらゆる世代が集まり、夢のあるにぎわい

の創出に向け、市長が描く中心市街地の姿について伺う。 

ウ 近江鉄道線の利用促進 

今後の近江鉄道線の安定的な運営を目指し、県及び沿線

市町の連携は更に強化されるのか、また、近江鉄道線の維

持存続、発展をどのようにまちづくりの軸として捉え、更
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なる利便性の向上を図っていくのか伺う。 

エ 快適で魅力的な観光 

魅力ある地域資源をいかした物産振興、観光資源のブラ

ンド化の構築に向けた所信と、市制 20周年を迎え開催され

る記念イベントへの支援及び今後の市の観光の目玉となり

うる地域資源を利活用した観光戦略について伺う。 

オ 定住・移住の促進 

(ｱ) 人口の転出超過等の状況と、近隣市町への人口流出の

原因をふまえ、計画的に定住を促し社会増となるための

市の包括的な対策方針を伺う。 

(ｲ) 定住・移住やＵＩＪターンを支援するための住環境整

備について、特に若者を振り向かせるために重視すべき

ポイント、また、従来からある本市の歴史や文化・風習

など、他市に無いアピールポイントについて伺う。 

(ｳ) 定期的に市内企業の責任者と市の幹部とが情報交換を

行う機会はあるのか、また、今後の機会の醸成について

伺う。 

カ 学びやスポーツ機会の充実 

(ｱ) 国民スポーツ大会及び全国障害者スポーツ大会の開催

に際し、どのような方針を掲げ、市民のスポーツ活動と

地域振興に向けた施策を展開されるのか伺う。 

(ｲ) 大会を重要な機会と位置づけ、今後のスポーツ環境及

び地域文化の更なる発展に向けたビジョンについての考

えを伺う。 

 

(3) 若い世代が希望をかなえる夢のある東近江市の創生 

ア 子育て環境の充実 

(ｱ) 本市の若い世代は結婚や出産・子育てに意欲を持って

いるが、なぜ依然として出生率が低迷しているのか、ま

た、現在本市において実施されている子育て施策の成果

についての評価を伺う。 

(ｲ) 現行施策に加えて、新たな施策をどのように取り入れ、

婚活支援から子育て支援までの一貫したサポート体制を

強化していくのか考えを伺う。 

イ 地域の子育て支援体制の充実 

見守りおむつ宅配便により得られた成果とその経験を踏

まえ、より一層、家庭と地域の連携を強化するために、支

援体制のさらなる拡充が求められる状況にあると考えるが

見解を伺う。 
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ウ 学童保育の充実 

子どもたちが放課後や長期休暇中も安心して過ごせる環

境を実現するため、学童保育所の整備・運営及び民間との

連携について、今後の方針を伺う。 

エ 多様な保育・教育機会の提供 

(ｱ) 育休退園制度の廃止、多子世帯や単身赴任世帯などを

応援する施策、土曜日保育の拡充といった取組を通じ、

どのような子育て環境の実現を目指すのか、また、これ

らの施策により保育現場や市民生活にどのような影響を

もたらすのか伺う。 

(ｲ) 今後の保育施設整備や長年の課題である待機児童問題

の解消に向けた将来的な戦略や具体的施策の方向性を伺

う。 

(ｳ) 公教育の根幹を担うという覚悟や理念について伺う。 

(ｴ) 本市の学校教育の拡充政策は、多様なニーズを必要と

される教育環境の実現にどのように寄与するのか、また

これらの政策に込められた市長の思いやビジョンを伺

う。 

(ｵ) デジタル教育を含む GIGAスクール構想の推進、デジタ

ル社会に対応できる人材育成についての考えと、今後の

具体的な施策について伺う。 

オ 結婚・妊娠・出産・子育て意識の醸成 

市民が集う憩いの場として、新しいコミュニティの創出

につながる公園整備について伺う。 

 

(4) 誰もが安心して暮らせる豊かな東近江市の創生 

ア 地域公共交通網の基盤強化 

ＪＲ琵琶湖線の利用促進に向けた市の方向性と、能登川

駅東口の道路整備計画について伺う。 

イ 幹線道路網の整備 

幹線道路整備構想である東近江市道路整備アクションプ

ログラムを進めていく中での、道路整備推進に向けた決意

を伺う。 

ウ 自治会やまちづくり協議会等の活動支援 

各々の組織に対する市の認識、長所を生かすため、どの

ように支援していくことが地域のまちづくり活動の活性化

につながると考えるか見解を伺う。 

エ 公共施設等の適正な整備、管理と有効活用 

八潮市の陥没事故を受けて、本市の上下水道施設の維持
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管理の状況や腐食対策について伺う。 

オ 防災対策 

全国で発生した自然災害を教訓に、本市での防災力強化

の取組について伺う。 

カ 防犯対策 

現在の地域防犯力の現状と課題について伺う。 

キ 地域福祉の充実 

(ｱ) 福祉センターハートピアは、福祉拠点施設として多様

化・複雑化する課題にどのように向き合い、地域福祉の

充実を図っていくのか見解を伺う。 

(ｲ) 新たな地域包括支援センターの設置がどのような役割

を担っていくのか、また、今後の地域包括支援センター

のあり方について展望を伺う。 

ク 健康づくりと医療の充実 

(ｱ) 蒲生医療センター増築工事により期待される医療体制

の強化について、また、本市の地域医療の体制づくりに

ついて、現状と今後の展望を伺う。 

(ｲ) 本市の医療・介護の人材確保について、現状と今後の

展望を伺う。 

ケ 行政ＤＸの推進 

市民目線でのデジタル技術の活用について、今後どのよ

うに推進していくのか伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ２ 山中 一志 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 市長選挙につい

て 

選挙結果の所感と今後の市政運営について伺う。 

２ 政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 地方自治法第１条の２について 

ア 住民福祉の増進は図られているか伺う。 

イ 自主及び自立性を発揮されたか伺う。 

(2) 市民の声が反映されるまちづくりについて 

ア 声なき声を如何に市政へ反映されるのか伺う。 

イ 持続可能な地域自治の醸成についての考えを伺う。 

ウ 今後のまちづくり懇談会の在り方について伺う。 

エ 市政への提言について伺う。 

(3) 人口動態から見た旧市町の発展について伺う。 

(4) 文化について 
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ア 国宝指定を受ける意思について伺う。 

イ 大凧という伝統文化に対する考えを伺う。 

ウ （仮称）森の文化博物館基本計画について伺う。 

(5) 国スポ障スポ大会開催後の影響について考えを伺う。 

(6) 広域化について 

ア 市町村合併がもたらしたものについての考えを伺う。 

イ 国民健康保険、後期高齢者医療制度についての考えを伺

う。 

(7) 公務労働についての考えを伺う。 

(8) 学校給食費の値上げの中止又は無償化の実施についての考

えを伺う。 

(9) 子育て支援や移住・定住施策の拡充や新たな施策の導入に

ついての考えを伺う。 

(10) 物価高騰対策について市としてできることを伺う。 

(11) 米作りが成り立つための対策についての考えを伺う。 

(12) 立地促進奨励金を制限し、雇用が創出される施策へ転換す

べきだが、考えを伺う。 

(13) 脱炭素社会についてどのような施策を展開し、新年度予算

に反映させるか考えを伺う。 

(14) 防災対策における人的要因の解決についての考えを伺う。 

(15) 核兵器禁止条約について伺う。 

３ 大阪・関西万博

について 

(1) 教育旅行について希望校に変化があったのか、また、市教

育委員会は意見を付したのか伺う。 

(2) 「滋賀・体験の日」についての考えを伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ３ 井上 均 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 児童福祉、教

育・主体的な学び

の課題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) インクルーシブ教育と合理的配慮により、ほとんどの時間

を普通教室で個性や強みを発揮できる学びを保障しているか

伺う。 

(2) インクルーシブ教育が一斉授業にどのような変化をもたら

せたのか、また「学校問題」が少ない学校から順に多様な学

びの学校経営を行えるよう通知する考えを伺う。 

(3) 発達支援センターは、合理的配慮を教育機関などに求める

にあたり人材確保や機材、研修などの経費負担の考え方を伺

う。 

(4) 日本語初期指導教室の適応指導を柔軟に運用する考えを伺

う。 
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(5) いじめ重大事態第三者委員会が指摘した６項目の対策と委

員会の第三者性を担保するため市長部局に移管する考えを伺

う。 

(6) 部活動の地域展開は市町ごとに対応が大きく異なるが、そ

の認識と影響及び地域展開においても学校管理・教育計画下

にあるのかを伺う。 

(7) 高騰する給食費の保護者負担と値上額、農業振興費や食育

などの組み入れ、物価高騰対策費の充当の割合及び食品構成

や内容、栄養目標を上位適正レベルに維持し続ける考えと低

学年や特別支援級への配慮状況を伺う。 

２ 子ども相談・親

子関係支援につい

て 

 

 

 

(1) 養育環境や経済不安、孤独などに対し、多様な生き方に寛

容性のある地域を生涯学習、社会教育、人権の各施策で築け

ないか伺う。 

(2) 地域のつながりを民生委員、その次の候補者や地域の属性

に関係しない協力員やボランティアにより再構築できないか

伺う。 

(3) 親子関係形成支援事業に取り組むが、親子関係再構築事業

に取り組むべきではないのか考えを伺う。 

３ 孤独・孤立の課

題解消について 

 

 

 

 

 

 

(1) 孤独・孤立対策の地域協議会の設置状況及び官民連携プラ

ットフォーム構築計画とこれらを統括する機関の必要性を伺

う。 

(2) 本市の自死の現状認識と対策の検証及び緊急対策の企画が

できないかを伺う。 

(3) いじめ対策推進事業の報償費に充てた自殺対策交付金で教

員のカウンセリングマインドの養成を行うのか、また人件費

や報償費に充当した年数と総額を伺う。 

４ 地域の課題の解

決について 

OGR（職員によるオリジナルな政策）の提案数の大幅な増加を

図り、採択権を若いメンバーに委ねる考えを伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ４ 竹内 典子 公明党 

項  目 内     容 

１ 新たな任期のス

タートに当たって

の思いについて 

(1) 新年度予算に込めた考えを伺う。 

(2)  就任に当たっての決意及び今後の意気込みを伺う。 

(3) 「（仮称）森の文化博物館基本計画」の取組をどのように進

めていくか伺う。 

２ 食品ロス削減へ

のさらなる推進に

ついて 

 家庭での食品ロスに対する市の取組を伺う。 
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３ 歴史・文化・地

域の宝の保存及び

活用について 

「雪野山古墳企画展」の内容を伺う。 

４ 公共交通とコミ

ュニティ交通の利

用促進及び利便性

向上について 

(1) パークアンドライドの推進について伺う。 

(2) ちょこっとバス・ちょこっとタクシーのバス停が自宅から

遠いことに対し、利便性向上への見解を伺う。 

５ 防災・減災対策

について 

(1) 避難所や病院などへの上下水道の耐震化の対応を伺う。 

(2) 様々な原因による陥没の危険性がある道路等の点検実施予

定及び点検方法を伺う。 

６ 学校体育館の空

調設備の整備につ

いて 

 学校体育館の空調設備整備についての見解及び計画を伺う。 

７ 地域包括ケアシ

ステムの充実につ

いて 

 新たに八日市地区の地域包括支援センターの運営を委託する

意義を伺う。 

８ 認知症対策につ

いて 

 本市の今後の認知症対策を伺う。 

９ 物価高騰対策に

ついて 

 今後の市独自の支援策の考えを伺う。  

発言順位・議員名・会派名 ５ 安田 高玄 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 令和 7年度予算 

・市制 20周年記念

事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 企画調整事業・市の花ムラサキ普及推進事業委託料、市制

20周年記念事業委託料等の事業内容と趣旨について伺う。 

(2) 森里川湖のつながり創生事業 

ア 今までの SEA TO SUMMITとの違いや内容変更について伺

う。 

イ 市制 20周年記念事業の内容について伺う。 

(3) 商店街等活性化事業 

ア 商業活性化事業補助金・聖徳まつり補助金が増額され 925

万円計上しているが、市制 20周年記念事業の具体的な内容

について伺う。 

イ 例年、商店街等活性化事業に大きな予算を計上している

が、商店街や地域は活性化してきているのか伺う。 

(4) 公園緑地管理事業のうち川合寺児童公園の整備工事の具体

的な事業内容について伺う。 

(5) 図書館管理運営事業 
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ア 市制 20周年記念事業の具体的な内容について伺う。 

イ 図書購入費が毎年、4,000万円を超える予算になってい

るが、どのような図書を購入しているのか伺う。 

ウ 図書館利用者数と貸し出し図書数の推移について伺う。 

(6) 埋蔵文化財活用事業の具体的な内容について伺う。 

(7) 生涯学習推進事業・市民大学運営業務委託の市制 20周年記

念事業の内容について伺う。 

２ 下水道陥没事故

について本市の現

状と点検、対策に

ついて 

(1) 下水道管の破損による道路陥没事故について、直近 5年間

の発生件数を伺う。 

(2) 下水道管の最大口径及び平均の埋設の深さについて伺う。 

(3) 下水道管の延長と、耐用年数を超えた下水道管の延長につ

いて伺う。 

(4) 下水道管の維持管理に伴う点検について伺う。 

(5) 八潮市と同様の事故が発生した場合の体制について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



9 

 

令和７年３月東近江市議会定例会 発言通告一覧（一般質問） 

 

発言順位・議員名・会派名 １ 廣田 耕康 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 早急に小中学校

の体育館にエアコ

ンの設置を 

(1) 先進地視察の結果と対応を問う。 

(2) 本市も小中学校体育館へのエアコン設置を急ぐべきだが対

応を問う。 

２ 教員の長時間残

業をなくし、楽し

いわかり易い授業

へ 

(1) 直近３年間の小中学校別精神疾患による病休者数を問う。 

(2) 直近３年間の休職者の補充ができなかった小中学校別教員

定数不足数を問う。 

(3) 小学校・中学校教員の 1日の担当授業コマ数を問う。 

(4) 授業量に見合う教員の基礎定数の拡大について問う。 

(5) 教職調整額制度では長時間残業は防げないが、市の見解を

問う。 

(6) 校長や教育委員会の長時間残業の実態把握について問う。 

３ 地域から訪問介

護をなくさないた

めに 

(1) 訪問介護報酬引下げ後の本市の訪問介護事業と事業所への

影響について問う。 

(2) 本市でも介護報酬引下げ分相当額の助成が出来ないかを問

う。 

(3) 本市で介護報酬引下げ分相当額を助成する場合の必要額を

問う。 

発言順位・議員名・会派名 ２ 田郷 正 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 国民健康保険の

課題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 東近江市国民健康保険事業運営協議会への諮問内容につい

て 

ア 運営協議会への具体的な「諮問内容」は。 

イ 保険料は値上げになるのか。 

ウ 来年度の保険料率及び市ホームページに掲載の保険料の

計算例はどうなるのか。 

エ 運営協議会の議事録をホームページで公表すべき。 

(2) 「短期被保険者証」の廃止について 

ア 「短期被保険者証」が交付されていた加入者への対応は

どのようになるのか。また、対象世帯数と人数は。 

イ 「被保険者資格証明書」所有者への対応はどのようにな

るのか。 

ウ 後期高齢者医療制度の「短期被保険者証」発行者への対
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応はどのようになるのか。 

エ マイナ保険証を紛失した場合はどうなるのか。 

(3) 県国民健康保険特別会計への繰り入れを増やし、保健事業

に取り組むよう要請すべき。 

２ 八日市駅東西連

絡通路基本構想に

ついて 

 

(1) 連絡通路建設の目的は何なのか。 

(2) 工期はいつになるのか。 

(3) 費用は概算でいくらになるのか。 

(4) 計画を見直すべきではないか。 

３ 子育て政策につ

いて 

市長が進める子育ての具体策は何か。 

発言順位・議員名・会派名 ３ 辻 英幸 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 学校給食につい

て 

(1) 令和７年度予算の賄い材料費で昨今の米・野菜価格の高騰

に対処できるのか伺う。 

(2) ３箇所の給食センターで毎日同じ給食を作っているのか伺

う。 

(3) 主食材の米飯・パン・麺の比率を伺う。 

(4) パン・麺について近隣市町の事業者から供給されているの

か伺う。 

(5) 残食率は何％程度なのか。また、主食材との関連性は見ら

れるのかを伺う。 

(6) 牛乳の廃棄率を伺う。 

(7) 食物アレルギーを有する児童生徒は何％程度いるのか伺

う。 

(8) 児童生徒や保護者に給食についてのアンケートを行ってい

るのか伺う。 

(9) 学校給食運営委員会の答申の付帯意見にある市独自の施策

は検討されているのか伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ４ 小梶 昌巳 無会派 

項  目 内     容 

１ 東近江市近江鉄

道・路線バス通学

利用促進補助金に

ついて 

(1) 現在施行されている近江鉄道・路線バスの補助金の金額は

どのように算出されたものか伺う。 

(2) 一律半額の補助金を出すことは可能か伺う。 
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２ 市ホームペー

ジ、市広報紙など

の活用について 

 

 

(1) 市ホームページのアクセス数を伺う。 

(2) どのようなキーワードの検索が多いのか、また何を求めて

アクセスしているかを把握しているか伺う。 

(3) 市広報紙などの配布効果について、アンケート調査などを

通じたデータはあるのか伺う。 

３ 官民連携の「映

える東近江」観光

施策の推進につい

て 

近年、観光地 PRにおいて「映え」の要素が重要になっている

が官民が連携し東近江の自然・歴史・文化・特産品を活かし、

インフルエンサーや観光客が思わず写真を撮りたくなる「フォ

トジェニックなスポット」の整備や SNSで拡散される予定はあ

るか伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ５ 青山 孝司 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 第２次東近江市

環境基本計画につ

いて 

 三つの基本方針に沿った重点プロジェクトの進捗状況を伺

う。 

２ 今後の環境政策

について 

(1) 東近江市ネイチャーポジティブ宣言への思いを伺う。 

(2) 東近江市生物多様性地域戦略策定への考えを伺う。 

(3) 環境施策と企業との関係性をどのように構築していくか伺

う。 

(4) 持続可能な森林資源の保護、また活用への考えを伺う。 

(5) 森を「まもり」「つくり」「次世代へつたえる」大切さをど

のように市民に分かりやすく伝えていくのか伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ６ 鈴木 則彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 東近江大凧保存

会の現状と今後の

大凧揚げについて 

(1) 東近江大凧保存会の活動についての市の考えを伺う。 

(2) 100畳敷大凧揚げの伝統継承についての市の見解を伺う。 

２ 第２期中心市街

地活性化基本計画

の清水川湧遊プロ

ジェクト事業につ

いて 

 

 

プロジェクトのこれまでの進捗と現状、効果、今後の予定を

伺う。 
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発言順位・議員名・会派名 ７ 澤居 寛明 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ お天気カメラの

設置について 

 

 

 

 

(1) 現在、市内において市や関連団体が設置したカメラ数と設

置場所を伺う。 

(2) 市民に公開されているライブカメラ数と場所を伺う。 

(3) お天気カメラの設置について、市の考えを伺う。 

(4) カメラ映像をリアルタイム配信し、市民が簡単にアクセス

できるような仕組みの整備について伺う。 

２ 除雪業務につい 

 て 

(1) 除雪業務に対する現状の課題認識と、10年前と現在での旧

市町単位の除雪協力業者数の推移を伺う。 

(2) 除雪路線の見直し（減少）の可能性について伺う。 

(3) 除雪作業委託制度を設け、市民が主体的に除雪に関わる仕

組みについて市の見解を伺う。 

(4) 他自治体の地域団体との協力事例や成功事例を参考にする

考えがあるか伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ８ 市木 徹 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ インターネット

時代に対応する行

政力について 

(1) 正しい・正確な行政情報の発信について伺う。 

(2) 観光情報等のＮＥＴ活用について伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ９ 森 鉄兵 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 選挙の投票率向

上について 

(1) 市民の意識や投票率低下についての分析と今後の改善策を

伺う。 

(2) 投票済証を活用したインセンティブ施策の検討について本

市の見解を伺う。 

(3) SNSを活用した広報の強化の必要性と今後の選挙啓発の推

進について本市の考えを伺う。 

(4) 主権者教育の充実のための現在の取組と今後の方向性につ

いて伺う。 

２ 市の広報活動に

ついて 

(1) 広報の果たすべき役割と情報発信で意識している点を伺

う。 

(2) 市公式 SNSの運用状況とより多くの市民に情報を届けるた

めに工夫していることを伺う。 

(3) 広聴の一環として、市民の意見をどのように受け付けてい

るのか、また、どのように整理し広報活動や市の取組に活用
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しているのか伺う。 

(4) 本市ホームページのリニューアル後の利用状況の変化と市

民の反応について伺う。 

(5) 情報を一元管理するデータベースを今後どのように活用

し、市民への情報提供を充実させていくのか伺う。 

(6) 今後のホームページの運用について、市民の意見をどのよ

うに収集し、今後の運用にどのように反映していくのか伺う。 

発言順位・議員名・会派名 10 田井中 丈三 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ お米の振興と市

内農業の基盤整備

事業に対する農家

負担の軽減につい

て 

 

 

 

(1) お米の食品としての健康への効果について伺う。併せて肥

満との因果関係について伺う。 

(2) 食育を子どもたちへどのように説明し、どういう反応があ

るか伺う。 

(3) お米の食品としての家計（経済性）への効果について伺う。 

(4) 今後お米の消費拡大について、市の取り組む考えを伺う。 

(5) 米どころ東近江の農業を守るため、農村を振興することが

後継者確保や農業振興に重要であるが、具体的な対策を伺う。 

(6) 大中の湖干拓地や小中之湖干拓地で計画されている基盤整

備事業の予定について、その概要を伺う。 

(7) 干拓農地の基盤整備事業補助率を、国のガイドラインどお

りとすべきだが見解を伺う。 

(8) 干拓地の支援強化で、市の補助率や農家負担額がどの程度

改善され農家負担が減るのか伺う。 

発言順位・議員名・会派名 11 山本 直彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 学校体育館の空

調設備整備につい

て 

整備の加速化に向けた今後の本市の方向性を伺う。 

 

２ 愛東地区におけ

る積雪時の対応に

ついて 

(1) 現在の雪寒対策（道路の除雪体制）についての考えと課題

に対する見解を伺う。 

(2) 荒天時におけるちょこっとバスのルート変更、運休、減便

等の判断基準及び代替手段の確保について伺う。 
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３ 道路整備事業に

ついて 

(1) 御河辺橋架け替えを含む県道雨降野今在家八日市線道路整

備事業の進捗状況と今後の計画を伺う。 

(2) 県道中里山上日野線道路整備事業（愛東外バイパス）の進

捗状況と今後の計画を伺う。 

(3) 国道 307号バイパス道路整備事業の進捗状況と今後の計画

を伺う。 

発言順位・議員名・会派名 12 和田 喜藏 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 布引の森につい

て 

(1) 令和６年度の利用者数を伺う。 

(2) リピーター数を伺う。 

(3) 小学校等の利用率を伺う。 

(4) 布引の森の魅力を伺う。 

(5) 布引の森のＰＲ方法を伺う。 

(6) 今後の取組計画を伺う。 

２ 東近江市新春マ

ラソン大会につい

て 

 秋に開催される国スポ・障スポを踏まえ、新春マラソン大会

をどのように評価しているのか伺う。 

発言順位・議員名・会派名 13 西澤 由男 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 県と市町の連携

による産業用地開

発事業選定につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 県と市が分担する事業内容と予算割合を伺う。 

(2) 地元協力自治会の今後の手続を伺う。 

(3) どのような業種を主として誘致しようとしているのか伺

う。 

(4) 誘致の候補企業などの有無を伺う。 

(5) 周辺道路などのインフラ整備の状況を伺う。 

(6) 通勤者の増加が想定されるが、新たな公共交通網に対する

考えを伺う。 

(7) 電気や水資源などの供給に課題はないか伺う。 

(8) 雇用拡大に伴い、近隣にも少なからず住民の移住が予想さ

れるが、５年に１度の都市計画の区域区分の見直しにおいて、

住居地域や商業施設誘致エリアの選定も進める必要があると

考えるが、見解を伺う。 

(9) 隣接地には、まだまだ拡張の可能性のある土地が広がって

いるが、県に対して積極的に働きかけ事業を進めていく構想

はあるのか伺う。 

(10) 長峰団地が有効に活用できるよう、現在進行途中の貫通道
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 路や診療所の充実などの促進を図ることは効果的と考える

が、見解を伺う。 

２ 大阪・関西万博

のガリ版関連の出

展について 

 

 

(1) 日時や場所、どのような形態で出展することになったか伺

う。 

(2) テーマや具体的な出展内容を伺う。 

(3) 市とまち協等との役割と事業の分担について伺う。 

(4) 今回の出展で、国内外に対してどのような効果や成果を期

待しているか伺う。 

(5) 出展をきっかけとして、今後の展開について伺う。 

 

発言順位・議員名・会派名 14 西村 和恭 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ （仮称）森の文

化博物館基本計画

について 

(1) 計画の大要、意義を伝えていくべき時期であると考えるが

見解を伺う。 

(2) 計画の推進に当たって県をはじめ、企業や大学、研究機関

との連携の可能性について伺う。 

(3) 博物館運営官民連携導入可能性調査の概要と結果について

伺う。 

(4) 木地師のふるさと発信事業の取組の概要と成果、ネットワ

ーク構築の可能性について伺う。 

発言順位・議員名・会派名 15 浅居 笑 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 危機管理事案発

生における支所の

役割と支所長の権

限について 

(1) 市地域防災計画における各種災害発生時の本市の配備体制

基準及び、今回の大雪について市長直轄組織として行った具

体的な対応を伺う。 

(2) 積雪が多かった地域の状況と支所の初動対応について伺

う。 

(3) 支所長が兼務する地域防災監の役割と権限について伺う。 

発言順位・議員名・会派名 16 中村 和広 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 生物多様性の推

進について 

 

(1) ネイチャーポジティブ宣言の意義を伺う。 

(2)（仮称） 森の文化博物館基本計画でどのように子ども達の

心の癒しなどを実現させ生物多様性を満たしていくのか伺

う。 

(3) 本市天然林の整備計画について伺う。 

(4) 農業用廃プラスチック類等の処分への対応について伺う。 
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(5) プラスチックでコーティングした緩効性肥料の現状と今後

の使用について伺う。 

(6) 交付金の要件変更に伴う環境こだわり米取組面積への影響

について伺う。 

(7) 環境こだわり米をより深化させた取組の必要性について伺

う。 

 


